

sean las ultimas trazas de esta cadena rota, y abismada en el Oceano por alguna ignorada revolucion del Globo. No nos detendremos en indicar las demas ramas de esta gran cadena, que cada uno puede registrar en las cartas. Entre ellas se deja observar, la que partiendo del Asia se encamina acia el Noroeste, viene á unirse con la cadena boreal de Europa, circuye la Scandinavia en forma de una herradura, y despues, parece continua acia el cabo Norre de la Noruega por medio de la cadena marítima del Spitzberg, y llenando, tal vez de Islas, el Oceano Artico, pasa por el Polo, y vá á reunirse á las puntas boreales, y occidentales del Asia, y de la America septentrional; con todo se debe hacer una observacion sobre estas ramificaciones, que parten de la parte principal, y es que van siempre humiliandose á medida, que se van alexando, como se observa en el Apepino.

No es tan facil el seguir la cadena de montañas, que se extiende á la otra parte del tropico de capricornio. Un mar inmenso parece que ocupa toda la parte Antartica del Globo. El continente antiguo apenas llega mas allá de los 34. grados de latitud austral, y la America meridional, solo se prolonga hasta los 55. grados. En vano intentó el intrepido Cook descubrir nuevas tierras acia la parte del polo Austral; no habiendo encontrado ninguna, pasados los 50. grados. *La nueva Zelandia* no excede de los 48. y la tierra de Sandwich a los 58. grados, es tan poca cosa, que no merece atencion.

Pero aunque en la latitud Austral, no sea tan evidente la cadena, que abraza el Globo, con todo se puede reconocer, que está menos apartada del Equador. Buelvase á encontrar en la America entre los 20. y 30. grados en las montañas del Tucuman, y del Paraguay, que la continúan los 25. grados, y que se pueden mirar como los Alpes americanos. Baxo este mismo paralelo, siguen en el Africa los altos montes del Monomotapa, y de la Caferia. En el mar

pacífico se encuentra la nueva Olanda, la nueva Calidonia, las Ebridas, las Islas de los Amigos, las de la Sociedad, y de Otaiti. De los referidos Alpes, salen en la America muchos, y muy grandes rios, lo que nos demuestra su elevacion, respecto á las demas tierras. De ellos tambien toman principio algunas otras ramas; una de estas vá á finalizar á la Tierra del fuego, y la otra se encamina acia el Equador, atraviesa el Perú, y vá por el Istmo de Panamá á unir la America meridional con la septentrional, &c. Estas consideraciones Geograficas, extraidas de las obras del Señor Pallás, Profesor de Fisica en Petersburg, no concuerdan á la verdad con las ideas de Mr. Buffon, y otros muchos Fisicos, y Naturalistas celebres, pues no son en nada conformes con las cartas Geograficas de Mr. Buache, de las que se han valido, y segun las que, los mas altos lugares en que tienen sus nacimientos los mayores Rios, están por lo general mucho mas cercanos al Equador. Pero al parecer Mr. Buache queria confirmar su sistema, y el Señor Pallás referirse únicamente, á lo que se observa sobre las mejores cartas, y á lo que afirman los viajeros mas verídicos.

DESCUBRIMIENTO UTIL.

YA tiempo há, que Mr. Baudin, Medico Francés, se ocupaba en buscar un metodo para curar aquellas grietas que la fuerza de la leche produce en los pezones de los pechos de las que crian; su descubrimiento merece ser publicado, para que usando de él, se pueda verificar su eficacia: Dice pues, haver encontrado, que el modo mas proprio para curar, y disipar estas grietas, es el uso de la yerba conocida baxo el nombre de *Symphitum majus*, ó consolida mayor. Con la raiz de esta planta se cubre la glandula, ó pezon del pecho, y de la porcion que queda, se forma una cataplasma, que se aplica encima. Se debe observar, que el musilago, ó jugo de la consolida mayor se seca facilmente,